

Francisco de Asís

Costación al mes. 1'00 pesetas.
Cena, vísceras. 50c id.

LA PROVINCIA

DIARIO DE GASTELLÓN

Oficinas e Imprenta

Calle Gracia, 7

La correspondencia al administrador

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALS

AUNQUE NO SE INSERTEN

La actualidad

La indignación de un pueblo

Telegrafan de Las Palmas que al oconocerse el acuerdo del gobierno dejando sin efecto la real orden dividiendo la Jefatura de Obras Públicas de Canarias, las campañas de las Iglesias comenzaron a tocar a arrebato, al mismo tiempo que se disparaban infinidad de cohetes, todo para congregar al pueblo.

Este se lanzó a la calle poseído de gran indignación. Las colgaduras de los balcones, puestas por el público del día anterior, fueron arrancadas en medio de infinidad de mueras y denuestos.

El pueblo, en manifestación nutridísima se dirigió a la delegación del gobierno civil, frente a cuyo edificio hizo una enorme hoguera con las colgaduras arrancadas de los balcones. Rompió además las puertas, aporreando los balcones, cuyos cristales rompí.

La policía intervino, disparando sus carabinas al aire. El pueblo se disolvió, pero los últimos están excitadísimo. El Ayuntamiento se reunió para tomar acuerdos. Se anuncia la presentación de varias dimisiones. El delegado del gobierno creyó una conferencia con el gobernador militar.

El vivir estafalario

Contra el retroceso de las escopetas

Acaba de realizarse una sencilla invención que suprime completamente esa molestia, amortiguando el choque de la escopeta contra el hombre. Consiste en una especie de funda de caucho en que se introduce la culata del arma. Dentro de la funda en cuestión va un trozo de esponja de caucho, cuyo grueso es de dos centímetros.

La esponja, actuando de amortiguador, amortigua el violento golpe producido por el retroceso del arma sobre el hombro del tirador, que apenas siente, de este modo, la repulsión.

El sistema está llamado a generalizarse.

La caba il... ..

El mayor Enver Bey, el héroe del movimiento de los jóvenes turcos, actualmente agregado militar en la embajada de Turquía en Berlín, acaba de recibir del sultán Mohamed V una rara prueba de agradecimiento, que recuerda las costumbres caballerescas de la Edad Media.

El sultán ha recompensado a Enver Bey ofreciéndole la mano de una princesa, sobrina suya.

La princesa tiene diez y seis años y no ha salido de su palacio jamás hasta ahora. Por lo tanto, su novio no la conoce. Sin embargo, no ha podido menos de agradecerle ese regalo... para toda la vida.

Reglas para hurtar libros

Don Francisco Orehell y Ferrer, insigne orientalista valenciano, catedrático de Lengua hebrea en los Reales Estudios de San Isidro, de Madrid, allá por los años de 1820 a 1823, y arcedián mayor de Tortosa, tenía muchas virtudes y solo tres vicios: el uso exagerado del tabaco de rapé, el desmedido amor al estudio, y una gran afición a los buenos libros. Llegó a Madrid precedido de la excelente fama que había cobrado en la Universidad de Valencia como sabedor y enseñador del Hebreo; tuvo en la corte discípulos tan ilustres como D. Tomás González Carvajal, traductor de los Salmos, el obispo auxiliar señor Castriello, y el Nuncio de Su Santidad, señor Giustiniani, y ¡claro! su virtud y su saber le facilitaron bonitas amistades y cuantos le trataban se desahacían en elogios del anciano profesor.

Mas no era todo el monte orégano: no había quien, después de hacer un cumplido elogio de Orehell (simpático aún sin tratarle, por su alegre y vivaz fisonomía), bajase la voz y añadiese confidencialmente: «Pero...» Y en ese restrictivo «pero» terminaba el panegirico, si en el auditorio había alguna persona que no inspirase mucha confianza al panegirista.

D. Antonio María García Blanco, discípulo predilecto de Orehell, escuchó esa «pero» en varias ocasiones y ardía en deseos de saber qué «pero» podía tener hombre tan virtuoso como su maestro. Inquirió aquí y allí, rogó aquí y acullá que se le confiara el guardadísimo secreto que el cabo, un su amigo (creo que fué don

Luis Uzo, el onkero español, como le llaman muchos años después el Sr. Menéndez y Pelayo) despojeó la inoquista. «Perohurtas libros...» según dicen—dijo, atenuando la malévola imputación.

Al oír tal cosa García Blanco, que reverenciaba a Orehell, quedóse como la mujer de Loto, según la hipóbole bíblica, que hipóbole es y no otra cosa: hecho una estatua de sal. No le cabía en la cabeza que aquel hombre de bien a carta cabal fuese capaz de quebrantar el séptimo precepto del Decálogo. Y no ahí como quiera, sino de quebrantarlo muchas veces, hasta el punto de dar lugar a aquellos ofensivos «peros», cuya significación no había entendido hasta entonces.

Una mañana departían amistosamente maestro y discípulo, y García Blanco, desoso de ver desmentido por los mismos labios de Orehell la injuriosa especie que contra su buena fama corría en voz baja, como «venticólico», por Madrid, le dio de golpe y porrazo: —Maestro, se dice de usted por ahí una cosa que yo no creo; pero ello es que se dice.

—Y ¿qué dicen? ¿qué dicen?—preguntó con curiosidad Orehell, abriendo la caja del tabaco en polvo.

—Pues dicen allá va! que usted stete hurtar libros. ¡Habrás embustros! —No, embustros no—repuso el sabio valenciano, sonriendo tranquilamente y sorbiendo una dedada de los polvos.—Te han dicho la verdad: pecado mio es ese y lo cometo con frecuencia.

—¿Cómo?... ¿usted se apodera de libros ajenos?... —Escucha—interrumpió Orehell, poniéndose serio.—Lo que yo han podido decirte es cuándo y cómo hurto yo libros, ni qué libros hurto. Vas a saber las reglas a qué sujeto mis rapiñas... ¡Mis rapiñas! Son reglas conjuntivas, y no disyuntivas; de modo tal, que si alguna de las presteblecidas circunstancias no concurre con todas las demás, el hurto no pasa de ser un mero pensamiento pecaminoso. Esas circunstancias son:

1.º Que el libro no esté venal en las librerías; porque si lo estuviere, yo debo rescatarlo el bolsillo y comprarlo.

2.º Que quien lo posee no sea capaz de vendérmelo ni de regalármelo. En otro caso debo comprarlo ó pedirlo.

3.º Que la posesión del tal libro me sea útil, por relacionarse éste con mis estudios favoritos.

4.º Que quien lo posee no pueda ó no quiera utilizarlo y no saque de él más partido que el que sacan los enanos de las escuelas del serrallo; y

5.º ¿No te figuras cuál es la quinta y última regla?

—No me lo figuras, querido maestro,—respondió García Blanco.

—Te creía más listo—dijo Orehell, sonriendo nuevamente. Y añadió:—La quinta y última regla es... que haya ocasión propia para hurtar el curioso y codiciado libro. Porque habiéndolo y concuriendo las otras cuatro circunstancias, ¡es probado! el O lo libro llega a ser mio, ó perderé el buen nombre que tengo. Cosa «nullius in parte» parece el empecatado volumen y procuro ser el primer ocupante.

Asortó quedóse García Blanco al escuchar tan espontáneas é inesperadas manifestaciones, y no sé a punto fijo lo que respondería al doctor Orehell.

De mí sé decir que si yo fuera celestífico y hubiera oído en contesión al insigne hebraista, habría echado mano de la hermenéutica teológica de mangas más anchas, para decir al penitente: —Reza un padrenuestro y «ego te absolvo a peccatis tuis».

FRANCISCO RODRÍGUEZ MARÍN.

ABRIL

¿Veis esa moza, delicada y pura, que apenas si cumplió catorce años, mostrando por sus gracias juveniles, el alba de una espléndida hermosura? ¿Qué semblante! ¿Qué busto! ¿Qué cintura! ¿Qué contornos, los suyos, tan gentiles! ¡Qué flor, de idílicos peniles; toda candor, ingenuidad, ternura!

No adivinas la diósa que la espera, los triunfos de la luz tras esa aurora, y todo el Sol por el reciente rayo? Tal es, para la hermosa Primavera el mes de abril: pomera tentadora del esplendor magnífico de mayo.

CARLOS FERNÁNDEZ SHAW.

Experiencias de agamado mecánico del cáñamo

Entre los cultivos explotados por los agricultores de la huerta de Castellón de la Plana, ninguno de más importancia que el del cáñamo, por el abundante producto que rinde y lo bien preparado que deja el

suelo, limpio de malas hierbas que ahogan su rápido crecimiento, y enriquecido con los principios fertilizantes que le devuelve con sus despojos, dando además a los obreros variada ocupación en diferentes épocas del año.

No obstante las recomendables cualidades de ésta planta industrial, peligra su desaparición por la ruda competencia que le hacen el cáñamo de Italia, la pita, malva, yute y otras fibras textiles, especialmente la primera, que por cultivarse en aquel país en terrenos de secano y por otras condiciones económicas más favorables que las nuestras, se obtiene á bajo precio.

Para conservar en nuestra Península, tan útil producción, precisa que introduciésemos algunas mejoras, y una de las más reclamadas por los agricultores, consiste en el agrarado de los tallos con las máquinas modernas.

Esta práctica adoptada en Italia, desde hace muchos años, la introdujo el último de la Granja agrícola de Valencia, y habiendo sabido por el ilustrado Ingeniero del Servicio Agronómico de Castellón, don Antonio Alcazar, y por los dignos presidentes y vocales del Consejo, Cámara y Sindicato Agrícola, el virtuoso doctor que tenían de ensayar dicha máquina, solicitó el oportuno permiso de la Superioridad; con la eficaz ayuda del celoso diputado D. Manuel Trauco, fué concedida y tan pronto como mis ocupaciones me lo permitieron la trasladamos á Castellón, en su ensayo.

Procede la agraradora, de los acreditados talleres de los Sres. Ferrerri hermanos en San Agustín, Ferrara (Italia) y fué la única premiada en el concurso celebrado en dicha provincia, el año 1905.

El numeroso público que acudió á verla trabajar en la plaza de Toros de Castellón, los días 16, 17 y 18 del pasado mes, pudo darse cuenta de su normal funcionamiento y de la buena calidad de la fibra que produce, la cual según el parecer de algunos agricultores entendidos, valía una peseta más por arroba, que el cáñamo de primera obtenido con la agraradora antigua, resultando igualmente de mejor calidad el de segunda conocido con el nombre de «moeses».

Los obreros empleados en los ensayos, no tenían la práctica necesaria que tarda bastante en adquirirse, y además necesitaban partir los haces para facilitar la operación. Sin embargo, el machacado de 36 haces de cáñamo con peso de 135 kilos lo llevaban á cabo cinco obreros, en dos minutos cincuenta segundos, lo cual representa la enorme cantidad de 2.858 kilos de tallos en una hora de trabajo; la segunda operación que ejecuta la máquina ó sea el espaldado de la fibra, resulta más lenta; pero dos obreros elaboraron en 18 minutos, 18 kilos de fibra, que equivalen á 600 kilos en 10 horas de trabajo efectivo; y como son 6 los espaldadores que pueden trabajar en la máquina, hubieran elaborado en el citado tiempo 1.800 kilos de hilaza.

En Bolonia y Ferrara, se obtienen con la misma máquina 2.500 kilos en cada jornada de 10 horas de trabajo efectivo; pero aquellos obreros están más prácticos, y además la mayor altura que alcanzan los tallos del cáñamo, favorece el rendimiento.

Para nuestros cálculos juzgamos prudente fijar el trabajo diario de la máquina en 1.275 kilos, ó sea 100 arrobas diarias, empleando 12 buenos espaldadores, que se relevan cada hora para que no lleguen á fatigarse, pudiendo dedicar el tiempo restante á los demás trabajos, menos pesados y molestos.

Además exige la agraradora 29 obreros para sacudir los manojos de cáñamo, después de machacado, un maquinista y un fogonero. Con estos datos, suponiendo á la locomóvil un consumo de 300 kilos diarios de carbón y teniendo presente el servicio del capital invertido en la maquinaria (la agraradora, costó en San Agustín 3.500 liras) formuláremos la cuenta de gastos del modo siguiente.

Table with 2 columns: Item description and Price in Pesetas. Includes items like 12 obreros espaldadores, 1 locomóvil, carbón, and various expenses.

sulta á peseta la arroba próximamente, y 8 pesetas los 100 kilos.

En la cuenta anterior no hemos fijado partida alguna para el gasto del agua que consume la locomóvil, suponiendo que ésta se instalará en punto donde no falta agua líquida. También debemos advertir que el transporte de los tallos de cáñamo al sitio donde se instala la agraradora y la confección de los haces más pequeños que dicha máquina exige, hacen indispensable algún desembolso. En cambio, tal vez pueda reducirse el precio de coste:

1.º Dando aplicación á la locomóvil, durante parte del tiempo que no funciona la agraradora, porque de este modo se reducirá el interés y demás servicios de importe de la misma que se han cargado en cuenta.

2.º Empleando otro motor más económico que el vapor, por ejemplo, el agua.

3.º Adquiriendo los obreros más desatreza.

4.º Ensayando el cultivo de la variedad de cáñamo italiano, que por su mayor desarrollo permite el aumento de fibra elaborada diariamente.

Para darnos cuenta exacta de la bondad de la nueva agraradora, falta que comparemos su rendimiento en fibra con el de la antigua, así como su calidad.

Semejantes datos, podían obtenerse con alguna aproximación, practicando determinados ensayos el otoño próximo, si para aquella época se procurara confeccionar los haces de menores dimensiones, según exige la nueva agraradora.

Fundándose en estas razones, propusimos aplazar los ensayos definitivos para aquella época; la proposición fué aceptada únicamente, mas no mereció la aprobación de la Superioridad, y fué preciso verificar las experiencias en las condiciones que permitieron las circunstancias, habiéndose obtenido el siguiente resultado:

Tallos de la agraradora moderna

- Peso de los tallos que se agrararon, ensayos: 1.º 167 kilos, 2.º 135. Hilaza de 1.º obtenida, ensayos: 1.º 23100 kilos, 2.º 18. Hilaza de 2.º obtenida, ensayos: 1.º 2700 kilos, 2.º 2500. Hilaza de 1.º correspondiente á 100 kilos de tallos, ensayos: 1.º 1383 kilos, 2.º 1333. Hilaza de 2.º correspondiente á 100 kilos de tallos, ensayos: 1.º 162 kilos, 2.º 250.

Tallos de la agraradora antigua

- Peso de los tallos que se agrararon, ensayos: 1.º 167 kilos, 2.º 33900. Hilaza de 1.º obtenida, ensayos: 1.º 28700 kilos, 2.º 9300. Hilaza de 2.º obtenida, ensayos: 1.º 2500 kilos, 2.º 9700. Hilaza de 1.º por 100 kilos de tallos, ensayos: 1.º 1598 kilos, 2.º 1590. Hilaza de 2.º por 100 kilos de tallos, ensayos: 1.º 149, 2.º 200.

El examen de los números anteriores, revela que la agraradora antigua dió más rendimiento en fibra de 1.º que la moderna, lo cual puede atribuirse á deficiencias de la máquina ó falta de destreza de los obreros, y quizás también á las excesivas dimensiones de los haces, que fué preciso dividir, lastimando algún tanto la fibra, teniendo además los ensayos demasiado pequeños para sentar conclusiones definitivas. Además, comprendemos que la nueva agraradora dió menos hilaza de 1.º que la antigua, pero no nos explicamos porque lo suma de las dos clases de hilaza obtenida con la primera de dichas máquinas sea inferior en 2 kilos por 100 próximamente, á la suma de aquellas mismas obtenidas con la agraradora antigua, desde el momento que no quedaron en la gramiza que estaba limpia, ni aparecieron por ninguna parte.

De todo lo expuesto deducimos que para formar juicio exacto de la bondad de la agraradora moderna, debieran practicarse nuevos ensayos en mayor escala con obreros adiestrados y haces de cáñamo bien enriado y de las dimensiones que exige el normal funcionamiento de aquella.

Antes de concluir, permítanos los obreros agraradores que les dirija una advertencia: La nueva máquina, en el caso de introducirse, no les quitará trabajo, y por consiguiente el pan de sus familias; por el contrario, contribuirá á su aumento, pues si con la adaptación de la misma el agricultor obtuviera positivas ventajas, sería fácil que se extendiese más el cultivo de cáñamo, aumentando con ello los jornales y seaso el precio de éstos. Así vienen ocurriendo con todas las máquinas, las cuales al abaratar la producción, abren nuevos horizontes al trabajo humano en beneficio de los mismos obreros.

Valencia 10 abril de 1910.—El ingeniero JOSÉ M. MARTÍ.

Contra las escuelas laicas

Min de Villarreal

La Junta organizadora ha repartido las

siguientes y patrióticas alocuciones por los vecindarios de la Plana:

A los católicos de la Plana: Valiente, nobilísima y altamente consoladora es la campaña que han emprendido los católicos españoles contra las escuelas laicas, ó sea la enseñanza constituida que el suelo ibérico, santificado por la vida, en carne mortal, de la Inmaculada Madre de Dios, y regado con la sangre de innumerables mártires que ofrecieron su vida en holocausto á la Religión y á la Patria, no debe ser profanado: por la planta inmundada del sectarismo revolucionario, antirreligioso y antiespañol.

Un nombre de civilización y de progreso, se han implantado en nuestra nación esos centros de perversidad, esos semilleros de terroristas, esos plantíos de presidiarios que son el insulto más infame á la civilización y la deshonra más denigrante de la Patria.

Barcelona, con su semana trágica, ha dejado escrito con caracteres de sangre y lodo lo que es y lo que puede dar de sí esa vergüenza pública que se llama escuela laica, de tal manera, que para encontrar en la historia de la iniquidad humana actos de salvajismo que tengan algún parecido con los de la referida semana luctuosa, es preciso retroceder á los canchales del 93 ó á los bárbaros del siglo XI.

Por eso nadie extrañará que, una de las inteligencias mundiales más esclarecidas, nuestro insigne Menéndez Pelayo, haya dicho que todo lo que en el mundo haya algún sello de nobleza intelectual protesta contra esa intención sectaria de la escuela sin Dios, porque es una indigna mortificación del entendimiento humano en lo que tiene de más ideal y excelso, y una brutal extirpación de los gérmenes de verdad y de vida que late en el fondo de toda alma para que la educación los fecunde.

A mayor abundamiento, Víctor Hugo, aquel peacador limpio que tantas ideas disolventes expresó en sus obras bajo la galanura de un estilo destemplador, en un momento de luz, proclamó á la faz de Francia, desde el seno de la representación nacional, que la enseñanza religiosa era precisa é indispensable, y que 60, después de largos años de estudio, de lucha y de sufrimiento, se había podido convenir de que no puede el hombre prescindir de la «creencia en Dios y en la vida futura».

Pero los modernos enanos del progreso quieren empujar la plana á las lumbreras del saber humano, y pretenden educar á los niños sin creencias religiosas y por ende, sin amor patrio, porque los conceptos de religión y de patria van inseparablemente unidos, y quien oída la primera cediá igualmente la segunda.

Hochos muy recientes han probado de una manera palmaria esta verdad.

Mientras nuestras soldadas luchaban en los peñascos del Rif por defender el honor de España, que estaba en peligro y caían á centenares en el barranco del Lobo, los discípulos del execrable Ferrer Guardia, fundador y director de la Escuela Moderna, querían impedir la marcha de las tropas á Melilla, seguramente para que los moros acabaran con nuestros pobrecitos hermanos, que en situación tan crítica se encontraban, y para que el pabellón español quedase deshonrado eternamente ante el mundo civilizado.

Católicos de la Plana! Levantados como un solo hombre ó protestar contra esa infamia nacional de las escuelas laicas, acudiendo al grandioso mitin que se ha de celebrar en Villareal el día 17 de abril, á las diez y media de la mañana, en el cual, oradores eloquentísimos, tronarán contra la enseñanza atea importada á España por los instrumentos de la masónica y degradada Francia. Los que no podáis venir por impedirlo imprescindibles ocupaciones, envid vuestras adhesiones al mitin, dirigiéndoos á nombre de la «Junta organizadora del mitin contra las escuelas laicas», San Jaime, 13, Villareal.

Mirad que se atenta contra lo más sagrado para nosotros, que es la educación religiosa de nuestros hijos, de esos pedacitos de nuestro corazón, á quienes so les quiere arrebatar del regazo de su madre santísima la Iglesia católica, para entregarlos en brazos de una impúdica mercetriz, cual es la escuela laica.

Mirad que, según sea la enseñanza de los niños, tendrá el pueblo español, ó ciudadanos honrados y verdaderamente hijos con esa libertad racional y cristiana hija de la verdad, ó incendiarios y profanadores de sepulcros, como los de la semana negra de Barcelona, que son el esarnio de la libertad, de la honradez y de la dignidad humanas.

Mirad que si nos dormimos y no formamos todos los entólos que son inevitable para detener los ímpetus de la corriente revolucionaria, quizá muy pronto tendremos que llorar como débiles mujeres.

NUEVO SABIDO Gran barato EN EL COMERCIO DE GODES liquidación GÉNERO DE UNA

ser más elocuente prueba del afecto con que en Castellón se le distingue.

En los andenes de la estación se veía cuanto en nuestra provincia ostenta alguna representación: el gobernador civil D. Eduardo García Bajo Gullón, nuestro querido jefe D. Tiburcio Martín, los diputados provinciales Sres. Sales, Tena, Fabra (D. Rafael y D. Luis), Giner, Giménez y Forcas; los Sres. Guinot, Espresati, Carreiras, Castel (D. Miguel), Saneho, Gorrit, Gil (D. Nicolás), Doménech, Cantos, García Bravo, Serrano Lioberas, Gimeno Almela, Casador (D. Federico), Armengot (D. José) Teigro, Fabra (D. Ismael), Gasset (don Fernando), Moreno (D. Miguel) y otros muchos que sentimos no recordar, además del personal de la jefatura de obras públicas.

Deseamos un feliz viaje al Sr. Serret, de quien conservará Castellón un imperioso recuerdo.

Ayer se celebró con gran solemnidad la fiesta principal que dedica a su santo patrono San Vicente Ferrer la iglesia de la Casa provincial de Beneficencia.

Por la mañana, después de la misa de Comunión general, se celebró la solemne a toda orquesta, pronunciando una elocuente plática el capellán del establecimiento Rvdo. D. José R. Martín Busutil.

Por la tarde ocupó la sagrada cátedra el orador Dr. D. Fausto Tomás Francés, beneficiado de Santa Catalina de Valencia.

Expuso, con gran acierto, los progresos realizados por la Iglesia en las actuales épocas, haciendo el panegirico del santo tutelador.

Después de la función religiosa se celebró la procesión por el interior del establecimiento, que se vio muy concurrida, formando la fiesta con una serenata que la banda de música del establecimiento dió en uno de los patios del edificio.

El Rvdo. Sr. Martín Busutil recibió muchas felicitaciones por el acierto de la fiesta.

Dicen los periódicos de Valencia: «Ayer tarde llamada en gran manera la atención de los que estaban en el puerto, un hermoso yate de dos palcos, que lleva el nombre de «Nahma».

Su forma es esbelta y gallarda, y al casco se halla pintado de barniz blanco que lo da un aspecto que atrae.

Debe pertenecer a algún millonario yanqui, pues ondula en dicho yate una bandera norteamericana.

Por la tarde bajó de él una mujer bellísima de rubia cabellera y pasó en una canoa por dentro del puerto.

Ayer tarde hubo «matinée» en el Casino Antiguo.

Sin duda, por lo avanzado de la estación, poco a propósito para estas fiestas, no se vio lo concurrida que de costumbre.

Ha tomado posesión de su cargo el nuevo inspector provincial de higiene pencaña D. Juan Miralles, quien ha obtenido el referido cargo en las últimas oposiciones realizadas en Madrid.

Las mejores patatas legítimas de Aragón se venden á 175 pesetas en casa Navarro Melchor, Alloza, 3, Castellón. Especialidad para siembra.

El ministro de la Gobernación envía al gobernador civil el siguiente telegrama: «Con un día espléndido, y en medio del mayor entusiasmo público, acaba de celebrarse con gran solemnidad el acto de urar la bandera los nuevos soldados de a patria.

Sus Majestades han sido oviacionados por la multitud que acudió á presenciar la ural y el desfile de tropas, que termina en este momento.

Tengo la mayor satisfacción de comunicárselo á V. E. para que se sirva hacerlo público.—Merrino.

La «Gaceta» publica la convocatoria de as oposiciones para proveer 30 plazas de floletes cuartos de Hacienda.

Las oposiciones comenzarán el 1.º de septiembre próximo. Serán admitidos á posición los aspirantes que reúnan los siguientes requisitos: haber cumplido diez años y poseer cuando menos el título de bachiller ó llevar más de dos años á destino de oficial de quinta clase de hacienda pública.

Terminado su compromiso con la empresa de nuestro teatro Principal, ha salido para Burriana la hermosa compañía tocchita Ledesma, ventajosamente contratada para dar un corto número de representaciones en el teatro Oberón de la ecna ciudad.

CARBON KOK MENUDO Y MEDIANO Especialidad para cocinas económicas y lancho. á pesetas 275 los 50 kilos, puesto á domicilio. Almacén de maderas, hierros y carbonos de RICHARDO SERRANO, paseo de Ribaltá.—Castellón.—Teléfono núm. 91.

Fresas de los Valles de Sagunto. Tomates frescos. Casa Tárrega

Hemos tenido el gusto de recibir la visita del hermano Feliciano de San Juan de Dios, que vien á esta provincia á postular para el sostenimiento de los niños huérfanos del Asilo de dicho nombre.

Suplicamos al vecindario de esta población contribuya con su óbolo á tan meritoria obra, ofreciendo con ello una prueba más del sentimiento de caridad de que viene dando muestras tan evidentes.

Durante los próximos meses de mayo y junio se celebrarán en Barcelona las llamadas «Fiestas de Primavera», en las cuales rovestirán este año una extraordinaria importancia, á juzgar por el programa que de las mismas hemos recibido, publicado por el excelentísimo Ayuntamiento de la ciudad ondal.

Entre los números de dicho programa figuran como más importantes la semana de aviación, que será dirigida por el famoso Bleriot, y en la que tomarán parte además, pilotos de fama mundial, tales como Lesseps, Ohielagers, Graham-White y Barriort; el concurso internacional de Vulturtes, denominado «Copa Cataluña»; la exposición del retrato, llamada á despertar un extraordinario interés entre los amantes del arte pictórico; las fiestas marítimas; el concurso hípico y la batalla noturna de flores, que tendrá lugar en la Plaza de Cataluña y en el Paseo de Gracia, cuyas espaciales vías estarán profusamente y artísticamente iluminadas, ofreciendo un espectáculo sin precedentes en las fiestas ciudadanas europeas.

Basta lo señalado para augurar á Barcelona una gran concurrencia de forasteros durante las mencionadas fiestas, con mayor razón celebrándose en la época primavera, que tan pródigo en bellezas y en dulzura de clima se muestra en la población capital catalana.

- PARA BODAS Y BAUTIZOS 2 botellas Champagne Sidra. 1 Jerez seco. 1 - dulce. 2 - Ron Jamaica. 2 - Coñac Viejo. 1 - Escarchado. 1 - Beso Novia. 1 - Chartros. 1 - Crema café. 12 botellas por 18 pesetas. Casa Tárrega.

Mañana comparecerán ante la Comisión mixta de reclutamiento, los mozos de los pueblos siguientes: Cortes de Arenoso, Chodos, Espadilla, Fanzara, Figuerotes, Fuentes de Ayódar, Villahermosa y Vistabella.

Leemos en el «Diario de León». «Parece que ya tomando cuerpo la idea de que nuestro particular amigo D. Fernando Regueal presente su candidatura por Sahagún en las próximas elecciones.

En otras ocasiones ha demostrado el Sr. Regueal que tiene arraigo y simpatías en el distrito, y nos alegraríamos que ahora obtuviera la codiciada acta.

El sábado en el último tren llegaron á esta los candidatos á diputados á Cortes por Vinaroz y Luena respectivamente Sres. Saiz de Carlos y Cantos.

Ha marchado á Valencia el gobernador militar D. Joaquín Carrasco.

En la estación ha sido despedido por el coronel del regimiento de Tetán, don Azañó Ayala.

En el triquete de esta ciudad se jugará mañana y pasado dos partidas de pelota, á escalar y rebote, por los afamados jugadores de Valencia Domingo y «Rullet», en combinación con los más acreditados pelotaris de esta población.

Con este motivo los aficionados á la pelota hacen animados comentarios sobre las condiciones de los jugadores, y es seguro que la concurrencia al triquete será extraordinaria ambos días.

TEATRALERÍAS Conocidos entusiastas de la buena música híllanse realizando gestiones para ver de lograr día en día un par de funciones la compañía de ópera que actúa en el teatro Principal de Valencia, que dirige el maestro Villa.

Mucho celebraríamos conseguirían su propósito. GOBIERNO CIVIL Ha sido nombrado ordenanza de este gobierno civil, Pedro Gil López.

El gobernador civil de Toledo ha participado al de esta provincia la toma de posesión de su cargo. DIPUTACION CASTELLON El pasado sábado celebró sesión la Comisión provincial informando los siguientes asuntos: Instancia de Ramón Rallo y Ramón Giner, pidiendo la nulidad del reparto de arbitrios extraordinarios del pueblo de Chiva de Morella.

Expediente de demencia y pobreza de la vecina de Almazora, Rosa Serra Gargallo.

Ingreso en la Casa Provincial de Beneficencia del huérfano de Villafamés, Alvaro Pallarés Renau.

También tomó la comisión los acuerdos que se indican á continuación:

Aprobar las cuentas de material remitidas por el secretario de la Junta provincial de Instrucción pública.

Ordenar á los directores de los establecimientos benéficos y jefes de dependencias provinciales, remitan los datos semestrales para la memoria de la Diputación.

Y quedar enterada de un oficio del director de la Casa Provincial de Beneficencia, participando haberle sido devuelto el pan al contrasita por no reunir las condiciones debidas.

Esta tarde volverá á celebrar sesión la Comisión provincial, de cuyos acuerdos daremos cuenta á nuestros lectores en el próximo número. INSTRUCCION PUBLICA Hoy continuará en la Universidad de Valencia las oposiciones á las escuelas videntes de niños y niñas. En ambos tribunales seguirá el ejercicio oral.

Bajo la presidencia del alcaide, se reunió el sábado último en su despacho la Junta local de primera enseñanza.

Leída una instancia de la maestra auxiliar D. Desamparados García pidiendo que quede sin efecto el traslado que ella solicitó á la escuela de la calle de Herrero, la Junta acuerda acceder á lo solicitado.

Dado cuenta de un oficio del maestro Sr. Canós reclamando contra el acuerdo de la alcaldía presidencia, por virtud del cual se trasladó un auxiliar de su escuela á la del Sr. Cheza, la Junta, vistos los antecedentes pertinentes al caso, deja sin efecto dicho traslado.

Quedan nuevamente sobre la mesa el dictamen y voto particular sobre el nombramiento del Sr. Castelló para formar parte de la Junta.

A propuesta del Sr. Flethar, se acuerda que en la próxima sesión se señalen las atribuciones que deben corresponderle al conserje de la escuela de niñas de la calle de Herrero. VIDA MUNICIPAL Antonio Vidal Babiloni pide autorización para revocar las fachadas de las casas núms. 1, 2 y 4 de la calle de Pi y Margall.

Al señor juez municipal se le pide certificado del acta de nacimiento de las gemelas Francisca y Carmen Gómez.

Al señor administrador de Hacienda se le pide certificado de pobreza de los consortes Juan Cardona y Vicenta Gómez Navarro.

A D. Joaquín Dolz Vicent D. y Enrique Segarra Ruiz se les autoriza para practicar obras en las casas núms. 26 de la calle de Alloza y 5 y 7 de la calle de Igual, respectivamente.

Al señor gobernador se le remiten, para su inserción en el «Boletín oficial» de la provincia, la distribución de fondos para el presente mes y la cuenta de caudales de este Ayuntamiento correspondiente al primer trimestre.

Para mañana á los doce ha sido convocada la comisión de Hacienda municipal.

Hoy se ha reunido la comisión de Policía Urbana. CRONICA RELIGIOSA Para mañana se anuncian los siguientes outos: Sr. Agustín.—A las cinco y media solemne novenario al P. San José, con sermón, por el orador sagrado P. Fidel, de Alloza.

Audiencia Esta mañana se ha visto en esta Audiencia un juicio contencioso-administrativo en el cual han informado nuestro querido amigo D. Tiburcio Martín y D. Fernando Gasset.

Después se ha visto el juicio de la causa seguida contra el vecino de Villahermosa Manuel Ibáñez Guillamón, acusado del delito de contrabando.

Le ha defendido el Sr. Tárrega, asistiendo como procurador el Sr. Bellver.

Sucesos Esta mañana se ha visto en esta Audiencia un juicio contencioso-administrativo en el cual han informado nuestro querido amigo D. Tiburcio Martín y D. Fernando Gasset.

Después se ha visto el juicio de la causa seguida contra el vecino de Villahermosa Manuel Ibáñez Guillamón, acusado del delito de contrabando.

Le ha defendido el Sr. Tárrega, asistiendo como procurador el Sr. Bellver.

Han sido denunciados al juzgado.

VILLARREAL Denuncia En el río Seoac fué sorprendido el pescador de Burriana, José Tos Sansano, llevando una escopeta sin que para ello se le llara autorizado. La guardia civil denunció el referido hecho.

Tinta fresca «La Ultima Moda» remite gratis números de muestra y detallado prospecto á quien los pida á la Administración Valdequez, 12, hotel, Madrid.

AVISOS Y NOTICIAS Santos del día Para mañana: Santos Constantino obispo, Zenón obispo y mártir, Julio I papa y Nuestra Señora del refugio.

Registro civil NACIMIENTOS Manuel Agramunt Campos, Fortuna, M. Salvador Fábrega Félix, Alegría. DEFUNCIONES Pascuala Ramos Breva, 87 años, 1.º de mayo, 44.

Francisca Climent Cueva, 27 meses, L.ª Bertold, 57. Francisco Salazar Mercé, 53 años, plaza del Rey, 70.

Vicenta Polo Ariment, 59 años, Hospital. Rosendo Gasco Miralles, 19 años, Hospital. Miguel Ramón Miralles, 50 años, Hospital.

MATRIMONIOS Ninguno. Ex-ayudante Gra

Guerra á los farsantes Es ya intolerable el incremento que su adquiriendo el C. MANDERISMO en todas formas y aspectos y el desecao con que el primer charlatán sin título ni prácticas profesionales, y podría añadirse sin aprensión ni vergüenza, anuncian con verdadero descaro la curación de las hernias por antiguos y voluminosos que sean; y para mejor cazar á los incautos, con cinismo sin igual garantizan la curación radical, en todos los casos y edades.

A charlatanes de ese jaez cabría preguntarles, para confundirlos: ¿Y á V. quién les garantiza?

Consulten éstos con su médico, que no les engañará, y desprecien falsas promesas de curación que yo afirmo que en muchos casos no pueden cumplir esas farsantes.

D. Jo é Pujol cirujano especialista en la curación de las hernias con 25 años de práctica entre la casa de D. José Clausselles, de Barcelona, muy conocido en esta capital tras 14 años de visitarla todos los meses recomendando por el buen concepto que de él tienen los señores médicos y por el testimonio de las curas realizadas, continuará visitando en Castellón el 29 de cada mes en el Hotel de «La Paz» (antes Fonta «Igualadina»).

«Burgueses de todas clases lo más práctico y moderno para la curación ó reducción de las hernias por oróncas y rebeldes que sean».

ESPECIALIDAD EN BRAGUERITOS de cauchout para la completa y pronta curación de los tiernos infantes.

TRANTES OMPLEÁTICOS para evitar la carga de espaldas. Fajas HIPOGÁSTRICAS para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

HORA 5 DE CONSULTA De nuevo á una y de tres á siete, saliendo en el correo de la noche. EN TORTOSA Visitaré el 30 de cada mes de nuevo á una de la FONDA BARCELONESA saliendo en el correo de la tarde.

Los demás días en su establecimiento ortopédico La Cruz Roja. Reus-16, Montorols, 16-Reus.

Patatas Al por mayor y menor.—Especialidad para siembra.—Frodoles sin competencia. De venta, casa NAVARRO MELCHOR Alloza, 3.—Castellón

DINERO del 4 al 5 por 100 de interés anual, con hipoteca sobre fincas, con grandes ventajas y con amortización.

Razón: Libertad, 19

Gar... Teléfono... DEN ORIPIACIONE AMERICANO Y D... NIOS GARANTIZ